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【本部ごあいさつ】

　みなさまこんにちは。令和４年度PTA会長の大橋です。
第一回PTA運営委員会にご参加いただきました保護者の代表のみなさまのご意見により、今後の
PTA活動についていろいろな角度から考える機会をいただきました。
　ありがとうございます。

今後もみなさまと意見交換しながら進めたいと思いますので、運営委員の方に限らず、ご意見などご

ざいましたらお声がけいただければと思います。

　引き続き宜しくお願いいたします。　　　　　　　　　　　　　　　

（大橋会長）

【校長先生ごあいさつ】

　日頃から、本校の教育活動に対するご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。

これまでも、日常的な教育活動の様子は、毎月の学校だより等でお知らせしているところです。ま
た、本日は、創立１５０周年記念展覧会を多くの方が観覧されましたことに、感謝を申し上げます。お
かげ様で、快晴の下に展覧会を行うことができましたことを、とても幸いに存じます。先ほどの協議に
おいて、「都度募集」というお話がありましたが、本日の展覧会の受付も、保護者の方々がボランティ
アとして務めてくださり、運動会でも同様でしたが、とてもありがたく思っています。

さて、昨年度からのＰＴＡ本部役員の方々による、小金井第一小学校として新たなＰＴＡの在り方に
ついての改革案を、今年度も継続し、大橋会長及び本部役員の方々と検討してきています。これまで
も、大橋会長と校長、副校長とは常に連携しながら様々な話合いを重ねてきました。両者の思いは共
有できており、本校としてより良いＰＴＡとはどのような組織であり、どのように活動を進めていったらよ
いのか、ここまで何度も話し合い、案として固めたものを、本日のＰＴＡ運営委員会でお示ししたところ
です。今回も、保護者の方々が主体的に運営委員会にご出席くださり、ありがとうございました。

　学校としましては、大橋会長をはじめとするＰＴＡの皆様の取組を積極的に支援しており、本校の子
供たちのために、今後もより良い形態でＰＴＡ活動を継続して参りたいと考えます。皆様のさらなるご
理解とご協力を、よろしくお願いいたします。

（浅野校長先生）
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【第２回運営委員会（11/19）のご報告】

活動報告と今後の予定

日付

本

部

9/14

9/17

10/2

10/29

11/15

11/19

(継続)

ウインドアンサンブルへ活動費等支給

第３回本部会

ウィンドアンサンブルコンサート

中間監査

印刷機保守点検立ち会い

第２回運営委員会

「声」発行

PTA会費集金（途中入会・再入会）

今後の予定

R5

1〜2月　

2/11

来年度予算案作成・今年度落着見込み作成

活動費精算

第３回運営委員会

「声」発行

P連 9/3

10/22

11/12

ビーチボールバレー交流会

会長会

第２回常任理事会

今後の予定

R5　

2/23 第３回常任理事会
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安

全

部

9/1～2

9/8

9/17

10/2,9

10/18

10/23

11/7

11/10

今後の予定

11/24

　～25

1/10

　～11

1/21

2/下旬

登校見守り

安全部通学路点検、通学路マップ作成ボランティアの募集

学校公開受付

通学路点検ボランティアへの活動説明

通学路点検危険個所の下見

R4通学路点検リスト完成

通学路点検

みけねこ日和ボランティアへの協力依頼

保護者会みけねこ日和

登校見守り

学校公開受付

保護者会みけねこ日和

報告事項

・PTA会費未納者への連絡について

R５年度よりPTA加入後は、退会もしくは各家庭在学中の児童が卒業するまでは自動継続とすることを第１回運営
委員会でご報告させていただきました。それに伴い、R４年度の加入意思確認時に入会を希望していて、9/22時点
で未入金の方へ9/25に会計よりPTA会費納入のご案内のメールを再送付いたしました。なお、10/11までにご入金
いただけなかった方に関しては、非加入扱いとしPTA会員名簿よりデータを削除する旨のメールを送付いたしまし
た。※一部連絡がつかない方を除き、メールにて意思確認作業をしたうえで削除等をしております。
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協議事項

・PTA改革案についてのご意見（※議事録一部抜粋）

※以下協議事項は、今後も運営委員会で継続して協議する予定です

●現状で互選会を廃止して立候補制に進めていくことについてはやむを得ないと考えている。しかし、それを踏まえ
たうえで本部や一部の決まった人だけで進めている感覚があり、積極的にやりたくても、手を上げづらかったと思っ
ている人がいると聞いている。これまで積み上げてきた互選会も悪いものではなかったのではないか。

（大橋会長）機会があれば引き受けたい、とおっしゃってくださっている方々については、ある程度認識している。

その方々を取り込んで、気軽にお願い／立候補して関わっていただけるような仕組みを作りたいと考えている。

これからのPTAとしてご意見をいただいて積み重ねてプラスしていく感覚でいる。これからも貴重なご意見をいた
だきながら進んでいきたい。

●運営委員会に参加して初めて、本部がいろいろやっていることがわかった。このように会長から直接口頭で聞け
ると皆さんより一層わかるのではないか。コロナ禍で難しいとは思うが、ズームなどでPTAが話し合っている現場を
見られる（公開する）といいのではないか。

（大橋会長）人を集めなくても実際に話している現場を見てもらえる／聞いてもらえるようにする機会を作ることも

必要だと思っている。

●互選会をやらずに進めると、本部の方たちの負担になるのでは、という不安がある。各回立候補にするとしても、
P連・安全部・役員を始め、外せない役目は存在するはず。担当者が抱え込まないようにするために、各役職に立
候補が出なかった場合の具体的な案を出してほしい。

（大橋会長）P連も相談会としての側面があるので、それはそれで悩みを相談できたりする場所として活用してい
ければと思う。Ｐ連は会長が出ることに意味があるのでなかなか削除／リレーするのは難しい。しかし、そのほ

かの行事など、会長の出席が必須ではないイベントについては、保護者の中から代理参加者を都度募集すると

いう構想もある。

●前提として自分は、ＰＴＡにはそもそも入るものだと考えていたが、「入らなかったからと言って子供に不利益はな
い」という文言を見て入らなくてよいのではないかという気持ちを持った。周囲でも、「子供に不利益は何もない」の
であれば、入らなくていいという風潮になっているのを感じる。PTAが何をしているのかをもっと周知していかないと
ますます加入者が減ってしまうのではないか。

（大橋会長）現在、PTAの活動自体を整地して、ここから情報共有を進めていくつもりでいる。会費の確保は心掛
けながら、さらに保護者にどう参加していただくかを調整して検討したい。期せずしてコロナ禍でのPTA改革と
なったため、会員の方々及び、検討されているが現在非会員でいる方は不安が大きいと思う。不足なく伝えてい

くよう心掛ける。

（柳田副会長）個人的には、PTAとは教職員と協力して、学校教育に保護者が参加するものだと考えている。
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●立候補化した際に、引き受ける一部の人だけに負担が行く構図になるのではないかということを危惧している。

（大橋会長）小金井の近隣学区である南小でも、去年から立候補制を実施している。南小のPTAとは懇意にして
いることもあり、引き受けた人の様子などを細かく教えてもらいながら、じっくりと検討して進んでいきたい。

●運営委員会9月の開催→「声」の発行10月となり、発行が遅いと感じる。声をかければ手伝う人がいると思うが、
現在の本部ではうまく誘えていないのではと感じる。立候補制にしても、何もないと判断ができないので情報を早め
にしてほしい。

（大橋会長）お言葉を前向きに受け止めて、PTA一丸となって進めていきたい。

●情報を出し過ぎることにも問題があると感じる部分もあるが、正規の議事録などは出してほしい。公式に出すので
あれば文書が望ましいと思う。非公式であれば顔を見ての会話という意味で保護者会だけではなく「茶話会」はどう
か。過去に行われていた保護者と先生が参加しての茶話会での情報共有がとても良かった。

（大橋会長）現時点コロナ禍などで以前の形での茶話会の復活は難しいが、「茶話会」を希望する方もいらっしゃ

ることは理解している。PTA非公式として「今月の相談会」のようなものを、開催するいう構想もある。そちらを茶
話会の代わりに運用することも考えられる。

決議事項

・互選会廃止についての臨時総会開催決議

互選会廃止についての臨時総会決議開催の決議

◆賛成多数により承認　
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連絡・伝達事項

・ボランティア団体の申請について 

以下のボランティア団体より、昨年から引き続き団体申請を受けています。

〇小金井二中ウィンドアンサンブル部コンサート

〇国際交流会

来年度の活動についてこれからPTA、学校、運営委員会で精査していきます。

・PTA専用ホームページへの記事掲載について
昨年度よりPTA専用ホームページを運営しております。専門部の活動などでお知らせをホームページ上へ掲載し
てほしい等のご希望がある場合は、本部メールアドレスまでご連絡ください。

《HP》https://sites.google.com/view/1shopta/Home

第3回運営委員会

2023年2月11日（祝）　開催時間未定　（対面・WEBの併用）
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